
ПРОЛЕТАРИИ ВСЕХ СТРАН, СОЕДИНЯЙТЕСЬ!

оншаевсюлшКОЛХОЗНИК♦ / *
ОРГАН ТОНШАЕВСКОГО РАЙКОМА КПСС И РАЙОН Н ОГО СОВЕТА НАРОДНЫХ ДЕПУТАТОВГазета выходит Iс 3 января 1935 года . № 151 (5614) j Суббота, 18 декабря 1982 г. Цена 2 коп.

СЕГОДНЯ -  КОММУНИСТИЧЕСКИЙ СУББОТНИКДЕНЬ УДАРНОГО ТРУДАЗадолго до проведения коммунистического субботникабыл создан штаб в колхозе имени Кирова во главе с председателем колхоза В С. Зайцевым, который разработал конкретный план. Поэтому день «красной субботы» проходил организовано.В этот день работники. бухгалтерии совместно с животноводами занимались улучшением санитарного состояния ферм, механизаторы . продолжали ремонтные работы, а отдельные

из них были направлены на вывозку навоза, все шоферы— торфа.Кроме того, параллельно велась заготовка витаминного корма. В лесу на рубке хвойных лапок трудились работники шефствующих организаций— районной больницы и Шайгин- ского поселкового Совета.За день ударного труда заработано и будет перечислено в фонд пятилетки денежных средств в сумме 168 рублей.
В. СТЕП АНО В.

Заслуженным авторитетом пользуется в коллективе лесопильно
го цеха Пижемского леспромхоза обрезчик Галина Арсентьевна 
Вахромеева. Ее высокопроизводительный труд не раз отмечался 
администрацией предприятия. Портрет. Г. А. Вахромеевой занесен 
на цеховую Доску почета.

На снимке: Г. А. Вахромеева. Фото В. Качамина.

В РАБОЧИХ КОЛЛЕКТИВАХ

П Л А Н — Д О С Р О Ч Н ОБлизок к концу 1982 год. Животноводы колхозов, совхозов района подводят предварительные итоги своей работы.Одним из первых -в районе колхоз имени Кирова завершил выполнение плана, по производству и продаже молока государству. Второй месяц отсюда поступает сверхплановая высококачественная продукция.На мееяц раньше намеченного *с государственным планом по этому же показателю справились животноводы колхоза «Путь Ленина». В настоящее время на маслозавод из хозяйства отправлено на 270 центнеров молока больше, чем предусмотрено заданием. Выполнение его составляет ,104 процента.Со значительным перевыполнением трудятся и работники ферм  ̂ колхоза «Красная нива». Отсюда также идет сверхплановая отправка молока: из 3500 центнеров продано 3698 центнеров.Завершает реализацию намеченного на год колхоз «Коммунар». Здесь до плана недостает '262 центнера этой продукции животноводства. ".Досрочным выполнением программы года труженики- отрасли встречают 60-летний юбилей. С. М И ХАЙ Л ОВ V

ХОРОШИЙ НАСТРОЙОрганизованно вышли на коммунистический субботник, посвященный 60-летию образования СС С Р , работники рай- бы.ткомбината. Фронт работ был определен заранее. Работники, занятые непосредственно на производстве, работают на своих рабочих местах.Административно - управлен

ческий, аппарат, шоферы, кочегары заняты укладкой дров на территории райбыткомбида- та. В коллективе царит трудовой настрой; Деньги, заработанные на субботнике, будут перечислены в фонд одиннадцатой пятилетки.
Л. КОРЖ АВИНА, бухгалтер.ДЕЛА ЛЕСХ030ВЦЕВДобрыми делами _ встречают 60-летие образования СССР лесозаготовительные бригады Пижемского лесхоза. * Пять бригад успешно справились с ноябрьским планом. Так, малокомплексная бригада Г. Г. Черепанова заготовила 679 кубометров, что больше планируемого на 219 кубометров.Хорошо трудились в прошедшем месяце бригады В. А. Ж а- •

ВОШЛИ вНоябрьский план строитель-, но -монтажных работ ремс1- ройучасток выполнил на 138 процентов, что дозволило нам преодолеть ранее допущенное отставание.Отличились мастерские участки Л . И . Чупруновой и Л . И.

ровского, К. В. Красильникова,A. И . Полубоярцева и А. В, Каргапольцева, которые выполнили планы соответственно на 127, 119, 116 и 115 процен- 
toS.Ноябрьский ллан по выпуску”  товаров народного потребления выполнила бригада В. И . Це- лищевой - нз Шайгинского лесничества. А. М ОРОЗОВА,экономист.• •

ГРАФИКПолунина, которые выполнили план соответственно на 224 и 132 процента. Среди бригад первенство у коллективов, которые возглавляют Д! И . Череми- синов, А . Н . Кудрявцева иB. Н. Целищев.
Н. ВИ Н ОГРАДОВ.

Д О Р О Г  К А Ж Д Ы Й  Ч А С ОБРАЗОВАНИЯ СССР —  ДОСТОЙНУЮ ВСТРЕЧУ

М Н А  П Я Т И Л Е Т К УШайгинский лесоучастокШахунского леспромхоза. Эта небольшая организация пережила за последние десять лет столько реорганизаций по своей структуре, что любой другой хватило бы на несколько десятилетий. Бывая здесь, разговаривая >с рабочими, чувствуешь, что они душой болеют за производство, да й костяк коллектива сохраняется уже многие годы. Если раньше здесь наряду с лесозаготовками основной деятельностью считалось и мебельное производство, то сейчас главное -—лесозаготовки.Ежедневно рано утром пять лесозаготови т е л ь н ы х  бригад отправляются в 14 квартал Байского лесничества Дорога неблизкая, - да и погодные условия не давали развернуться, на полные обороты. Но сейчас все встало на свои места. С десятого декабря началась вывозка древесины. Ш оферы ежедневно делают по два рейса, а чтобы ускорить это дело, планируется через несколько дней начать вывозку древесины хлыстами.Сейчас нет важнее дела в ШайгийскО’М лесоучастке, чем вывозка. В лесу заготовлено 4,5 тысячи кубометров деловой древесины и 1000 кубометров дров.В декабре успешно справляются с ■ заданиями бригады Г. И. Лебедева, Н. Г. Поплау- хина, А. П . Рыбакова. Всего

лесоучасток за одиннадцать месяцев заготовил 15261 кубометр деловой древесины и дров.В первом квартале 1983 года лесоучастку предстоит вывезти десять тысяч куббметроз древесины, а для этого надо работать очень напряженно. Но трудности, конечно, будут, и они уже сейчас известны. Это постоянная нехватка запасных частей. Если этот вопрос механики будут решать неоперативно, а. техника—простаивать, то с планами лесоучастку едва ли справиться.На пилораме на сортименты ежедневно разделывается до сорока кубометров древесины, а хлебных лотков выпускается до 500 штук. В коллективе работает немало хороших людей, которые служат примером для своих товарищей. Это В. Ф. Хлыбов, А . Габтравалиев, М . Исхаков, шоферы С. Поповский, А. Хабибулин, Г. Градусов, рабочая на. заготовках М. Рыбакова, Б. Н. Суворов.Сейчас на Шайгинском. лесоучастке все подчинено заготовке и вывозке древесины. Принимаются дополнительные меры по созданию еще одной бригады, для этого имеется надлежащая техника.«И если земледельцы говорят, что весенний день год кормит, то вот у лесозаготовителей эта поговорка звучит так: зимний день —год кормит. А. ПЕРМИ НОВ.

60-ЛЕТИЮ

Р А Б О Т А ЕВыполняя социалистические обязательства, взятые в честь 60-летия образования Советского государства, коллектив Пижемского леспромхоза в 1982 году проделал определенную работу по экономическому и социальному развитию предприятия. В предприятии сотни передовиков производства. Успешно работают все бригады лесозаготовителей.В результате в целом по предприятию план заготовки леса за 11 месяцев выполнен - на 100,1 процента, план производительности труда —на 103,1, достигнут рост к уровню прошлого года 4,7 процента.Предприятие стабильно работало в январе —сентябре, был выполнен план по всем основным показателям, но в октябре —ноябре ввиду обильных осадков и из-за отсутствия проезжих лесовозных дорог остались не выполнены планы вывозки леса и разделки хлыстов.Сейчас принимаются' организационно -технические меры к тому, чтобы план декабря был выполнен по всем основным показателям.В 1982 году в леспромхозе проводились работы по /улучшению условий труда и быта -работающих. Построено десяти двухквартирных домов, или 20 квартир, капитально отремонтировано 60 квартир, проведен

текущий ремонт 40 квартир. Смонтировано центральноеотопление в . 160 квартирах. Строится новый деревообрабатывающий цех, пущен в эксплуатацию свинарник на 200 голов, достраивается бытовал котельная, заасфальтирован один километр дороги, прово-’ дится ремонт тротуаров, изго- . родей, устанавливалось уличное освещение.Эти меры являются важными факторами в деле закрепления кадров на- производстве И в выполнении установленных планов и 'заданий.В 1983 году леспромхозу планируется выпустить товар-нон продукции на 6950 тысяч рублей —это на 300 тысяч рублей больше против уровня 1982 года. В общем плане производит-, вд мебель займет 17 процентов или 1158 тыс. рублей.Весь прирост промышленной продукции планируется получить без увеличения плана заготовки и вывозки леса и без увеличения численности работающих. Это значит, что мы должны рационально использовать каждый кубометр вывезенной древесины, больше получить товарной продукции, более эффективно использовать наши трудовые ресурсы.Чтобы трудовые ресурсы были стабильны, и сводилась до минимума текучесть кадров,

мы планируем в 1983 году построить не менее 10 двухквартирных домов, капитально отремонтировать 60 квартир и ряд социально -культурных объектов.Будет продолжена работа по благоустройству поселка и развитию подсобного хозяйства.Выполнение установленных планов потребует напряженной работы каждого члена коллектива, усиления Организаторской и политической работы- со стороны администрации, партийной и профсоюзной организации.' Сейчас во всех цехах, лесопунктах, сменах, бригадах проходят собрания, на которых обсуждаются итоги ноябрьского (1982 г.) Пленума Ц К  КП СС,, сессии Верховного Совета GCCP, задачи коллектива леспромхоза..Решения ' Пленума Ц К  КП СС, материалы сессии Верховного Совета СС С Р  работники леспромхоза встречают с пониманием, горячим одобрением и принимают к неуклонному ис  ̂полнению. На основе социалистического соревнования примем все меры к тому, чтобы достойно встретить 60-летн.ий юбилей нашего .государства и успешно выполнить намеченные планы на третий год одиннадцатой пятилетки.
А. ПАХТЕЕВ,директор леспромхоза.
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ИДЕЙНАЯ ЗАКАЛКА КОММУНИСТОВ
ИДЕОЛОГИЧЕСКАЯ РАБОТА

«Со времен Ленина Коммунистическая партия Советского Сою
за всегда относила глубокое освоение революционной теории, ее 
творческое развитие, ее последовательную защиту от всяких про
тивников к числу самых важных, самых насущных^задач. Именно 
такой подход к теории дал партии возможность одержать победы, которыми мы по праву гордимся. Такой подход гарантирует 
нам новые замечательные успехи и в грядущем будущем».

Л. И. Б РЕЖ Н ЕВ.

З Д Е С Ь  М Ы С Л И  И 
ЧУВСТВА СЛУШАТЕЛЕЙ

В школе основ марксизма-ленинизма при райисполкоме занимаются коммунисты и беспартийные трех партийных организаций и его отделов, управления сельского хозяйства и финбанковской —всего 32 человека. •Состав слушателей по • образовательному уровню, по возрасту, трудовому стажу различный. Все это заставляет пропагандиста и лекцию, и собеседование проводить с учетом всех особенностей.Собеседование является кульминационным моментом изучения темы и наиболее сложным для пропагандиста. В ходе беседы перед * 'пропагандистом стоит задача мобилизовать не только собственные силы, но знания, мысли и чувства слушателей.Назначение собеседования . . в системе политического самообразования состоит главным образом в том, чтобы включить слушателей в активное обсуждение и осмысливание изучаемой темы, выявить знания и мнения слушателей, особенно по сложным вопросам, выработать умение и навыки, разъяснить теорию и политику партии, доказательно и убедительно отстаивать свои убеждения.Основными условиями успеха собеседования являются самостоятельная работа слушателей, осмысленное изучение изучаемого материала, благоприятная обстановка для непринужденного < обмена мнениями. И здесь ведущая роль _ принадлежит пропагандисту.При выступлении с лекцией по изучаемой теме я называю вопросы, которые стараюсь подробно осветить. Эти вопросы слушатели записывают и на собеседовании по этим воп- ( росам отвечают.Начинаю собеседование с объявления темы -r-какой период она охватывает, ставлювопрос перед слушателями и приглашаю слушателей высказаться. Оно адресуется всем присутствующим. Если желающих высказаться обнаруживается сразу несколько, первое слово даю менее активному или Молодому, начин!чощему.Среди слушателей обычнонаходятся люди, которые заранее подготовят выступление по отдельному вопросу. Первоевремя написанный текст м «о  ' ш е стремятся зачитывать е места. При завершении выступ

ления начинаю задавать дополнительные вопросы, с целью уточнения или более подробного объяснения. Постепенно стремлюсь отучить от чтения заготовленного текста и воспитать в слушателях навыки . свободного устного изложения знаний и мыслей. Если кто-то затрудняется ответить на дополнительные вопросы или ке совсем точно или полно . осветил тему, к собеседованию подключаются другие слушатели. Затем общими усилиями заключаем данный вопрос и переходим к обсуждению следующего.При .завершении обсуждения темы Как бы в заключение делаю краткий вывод, чем характерен данный период* и какие важные события произошли в жизни партии и народа.Изучаемый материал обязательно увязывается с современной жизнью.При изучении тем «Партия— вдохновитель и - организатор социалистического строительства» (1921— 1932 г. г.) и «Партия в период победы и упрочения социализма» 1933— июнь 1941 г. г.) двое слушателей выступили с рефератами (сообщениями) по теме: «Борьба Нижегородской партийной ор-~ ганизации за проведение коллективизации сельского хозяйства в Нижегородском крае» и «Коллективизация сельского хозяйства в Тоншаевском районе».Собеседования проходят обычно оживленно, в них активное, участие принимает большинство слушателей. Обстановка на з а нятиях создается непринужденная, располагающая к обмену мнениями и позволяющая людям чувствовать себя легко и свободно, говорить то, что думают и так, как могут.Об активности слушателей говорит тот факт, что на последнем занятии присутствовало 27 слушателей из 32, выступили 9 человек.Для подготовки к собеседованию слушатели используют лекционный материал, но для раскрытия всех, вопросов, включенных в план занятий, этого, конечно, недостаточно, требуется самостоятельная 'работа. Именно поэтому в каждой лекции я даю методические рекомендации по литературе к и р едет о я щем у собеседов а ни ю.
В. ПЕСТОВ, пропагандист.

Виктор Павлович Борисов —председатель Тоншаевского район
ного народного суда. Он —активный общественник. Являясь про
пагандистом в школе основ марксизма-ленинизма в партийной 
организации Тоншаевской М ПМК, В. П. Борисов много времени 
уделяет подготовке к занятиям, старается их разнообразить, увя
зать с жизнью. Он награжден Почетной грамотой райкома 
КПСС.

На снимке: В. П. Борисов. Фото И. Ляшенко.

Председатель Тоншаевского районного комитета народного кон
троля В. С. Пестов ведет занятия в школе основ марксизма-лени
низма в партийной организации райисполкома. Он опытный про
пагандист, много делает для активизации своих слушателей.

На снимке: В. С. Пестов. Фото И. Ляшенко.

Равнодушных
Н Е ТВ нашем • кружке политпросвета занимается около 30 человек. Пропагандист я со ста- 'жем, поэтому хорошо знаю каждого слушателя.Прямо от станков и машин приходят коммунисты на занятия. Они еще полны впечатлений от только что прошедшей рабочей смены, и очень важно умело переключить внимание учащихся с повседневных будничных дел на изучаемый материал. Стараюсь тему занятия связать с сегодняшней жизнью предприятия, цеха, смены. Как правило, слушатели чутко реагируют на каждое выступление, живо интересуются делами родного коллектива. Обычно равнодушных в таком случае не г, каждый высказывается о том, что -его волнует и тревожит.Увязывая изучаемую тему с жизнью, тем самым стараюсь повышать действенность партийной учебы. 0?

В. СК ОРОХОДОВ, пропагандист школы осноз марксизма -ленинизма Пнжемского леспромхоза.
П Р И М Е Н Я Е М  В Р А Б О Т Е*  *Большая ответственность ..ложится на работников торговли, заготовок, общественного питания, производства строительства, подсобного хозяйства Тоншаевского райпо по реализации решений X X V I съезда К П СС, майского и ноябрьского (1982 г.) Пленумов Ц К  К П СС.Практическую помощь работникам оказывает учеба их в системе партийного, комсомольского просвещения, экономического образования.Пропагандисты выступают организаторами всенародного социалистического соревнования, повышения производительности труда, качества работы, экономии и бережливости, освоения новых методов хозяйствования.G  этой целью при райуо на протяжении ряда лет работает школа основ марксизма-ленинизма, где обучаются коммунисты, комсомольцы, ответственные работники системы райпо.

В нынешнем 1982— 1983 учебном году мы приступили к изучению второй части истории К П СС. Учеба проходит организованно, активно, организует каждое занятие староста школы коммунист С. Н . Евстропо- ва.В текущем году уже проверено пять занятий. С  большим воодушевлением, с высокой активностью слушателей было проведено первое занятие по теме «Союз нерушимый республик свободных».Второй год занятия в школе основ марксизма -ленинизма проводит опытный пропагандист заместитель заведующего отделом пропаганды и агитации райкома К П СС В. П . Кудрявцев.Наши слушатели с большим желанием и интересом изучают на каждом занятии излагаемый пропагандистом материал.Мы стараемся умело увязать свои выступления с хозяйст

венными вопросами района, кооперации. Организуем лекции о международном положении, которые стараемся доходчиво довести до каждого из наших слушателей.Слушатели много работают и ^  самостоятельно, дома, с подключением к теме дополнительного материала.Все это дает возможность слушателям приобретать навыки и умение, доходчиво и умело выступать в аудитории, давать обстоятельный ответ на вопросы товарищам по учебе, работе, применять их в основной и общественной работе..В предстоящем учебном году основное внимание слушателей будет сосредоточено на даль-* нейшем совершенствованииучебы, повышении идеологического уровня. На это нацеливают нас документы партии и 'правительства.
А. СОКОЛОВА,секретарь парторганизации райпо.
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-  . т = =  Ж ИВОТНОВОДСТВО-УДАРНЫ Й ФРОНТ = = S = =РЕЗЕРВЫ ЕЩЕ НЕ ИСЧЕРПАНЫПижемская , молочнотоварная форма в социалистическом соревновании среди ферм колхоза «Коммунар» по надоям молока занимает третье, последнее место. В дойном стаде на этой ферме 197 коров.' За 16 декабря валовой надой по' ферме составил 1167 кг, а средний надой на одну фуражную, корову с начала года на 1 декабря — 1570 кг. Как видим, надои невысокие, и социалистические обязательства на этой ферме за 1982 год вряд ли будут выполнены.В первом дворе фермы в этот день дежурила доярка Мария Николаевна . Соколова, которая в прошлом году за 'свой добросовестный труд получила медаль «За -трудовое отличие». Только что привезли силос, и она показывала, где его свалить.Надой в её группе за ноябрь на одну корову составил 207 литров молока. Неплохо работают, доярки Евдокия Андреевна Шимбуева, Валентина П авловна Лебедева, Таисия Ника- норовна Пакичева, 'Валентина Егоровна Соколова.Корма на ферму подвозятся регулярно и своевременно. Был только перебой с подвозкой силоса, когда сломался погрузчик. Но и в этом случае выш- ■ ли из положения, силос стали подвозить на лошади. Все корма на ферме приходится развозить плетнями, но доярки .свыклись с таким положением, и, как говорит Мария Николаевна, солому лишь бы нарезали, а

они уж  развезут ее и плетнями. Можно на этой ферме развозить корма и в тракторной тележке, тем самым как-то . облегчить труд доярок. Над решением этого вопроса необходимо подумать правлению колхоза.На втором дворе Пижемской фермы доярки кормили коров, оделяли их сеном. Одна, из них? Гелира Бариевна Хисматова, депутат районного.-Совета народных депутатов, рассказала о том, как они кормят коров.Коровы получают два раза мешанину, 20 кг силоса, сено и солому. С кормораздачей на ферме все по-прежнему, ничего не механизируется. Председатель колхоза еще осенью обещал дояркам что-то придумать по мобильной раздаче кормов, но обещание так и не выполнил. Вместе с Гелирой Бариевной также трудятся добросовестные доярки Капитолина 'В а сильевна Долгих, Зоя Анатольевна Соколова, Зоя Павловна Тимофеева, Надежда Васильевна Путикова. В общем, на ферме подобрался неплохой коллектив доярок, и причина относительно 'низких надоев все- такп не в доярках.Вопрос о затаривании грубых кормов на Пижемской. ферме остается открытым, кормозапарника нет. Сейчас солома обливается подсоленной горячей водой прямо в кормушках, но ведь это слишком ^примитивно в наше время. Здесь надо придумать что-то более совершенное в подготовке соломы к скармливанию, обогащению ее

питательными элементами.Улучшить условия труда на фермах этот вопрос пока плохо .решается на Пижемской молочнотоварной ферме. А ведь здесь работают две пенсионерки— пожилые женщины -животноводы. Обслуживать ям поголовье тяжело, особенно раздавать корма.О трудностях в работе говорит и заведующая фермой Р а иса- Ивановна Поплаухина. На ферме содержится 232 головы крупного рогатого скота, стадо большое, а настоящих пастбищ для такого поголовья нет. Л е том коров и телят пасут, где придется. По вечерам животные приходят на ферму голодными, поэтому и надои в летнее время на' этой ферме низкие по сравнению с Евстро- повской фермой. По словам Р а исы Ивановны, как только коров ставят на зимовку, надои повышаются.—Что можно сделать в наших условиях? Остается одно —создавать культурные пастбища. Правление и специалисты колхоза знают о таком положении на" ферме, которое существует уже не первый год.Все имеющиеся помещения неплохо подготовлены к зиме, чем довольны животноводы. Но в настоящее время не решен вопрос с ремонтом тамбуров. На будущее запланировано забетонировать подъезды ко -всем дворам. И, вероятнее всего, тогда и займутся механизацией кормораздачи. 3. Б У РАК О В А.
3 А С Е ДКапитолина Сергеевна Демина долгое время работала в бухгалтерии колхоза имени Л енина. Она добросовестно исполняла свои, обязанности. Но в 1981 году попросила правление колхоза направить ее на животноводческою ферму. Перейдя работать дояркой на молочнотоварную ферму, Капитолина Сергеевна быстро освоила профессию доярки. Далее она стала совершенствовать свои профессиональные знания и передовые методы. Все это отразилось н а,ее успехах. За одиннадцать месяцев 1982 года К апитолина Сергеевна увеличила надой молока-в пересчете на одну корову по сравнению ■, с соответствующим периодом прошлого года на 442 кг и заняла, первое место в социалистическом соревновании среди доярок колхоза.

А Н И Е СГалина Васильевна Маштако- ва также увеличила средний надой на 'корову на 358 кг, Евгения Рябкова — на 370 кг. Софья Майкова — на 269 кг молока.Значительная ‘часть доярок работает с напряжением по увеличению " надоев. Однако удои в хозяйстве остаются низкими, что вызывает большую озабоченность у правления колхоза, партийной организации и колхозников.На состоявшемся заседании совета .специалистов сельского хозяйства, был рассмотрен вопрос увеличения производства молока. В информации главный зоотехник Н. А. Чикишева заявила, что на всех фермах организована учеба, на днях убудет 'выдана всем животноводам спецодежда, с окончанием ремонта выгульных площадок будет введена прогулка скота.

О В Е Т АСейчас ведется дрожжевание кормов. Поэтому вопрос увеличения надоев .должен решиться в ближайшее время.На совете также были заслушаны отчеты работников ветеринарной службы и главного инженера, Е. В. Рябкова о хо-. де ремонта тракторов и машин.В заключение председатель колхоза С. И. Геренков поставил задачи перед специалистами по улучшению работы с животноводами, механизаторами, организации действенной учебы с кадрами, увеличения надоев молока, выполнения зоотехнических и санитарных правил на фермах. Было также подчеркнуто, что необходимо улучшить работы по подготовке к севу в ближайшие дни, довести семена до посевных кондиций, успешнее и качественнее готовить технику.
Н. МИХАЛИЦЫ Н.

-На снимке: участок сборки шасси , главного конвейере КамАЗа.. (Фотохроника ТАСС).

К небывалым высотам социального прогресса поднялась Татарская А С С Р  за годы Советской власти. Совершен гигантский скачок в развитии производительных сил, науки, культуры, в подъеме благосос-, тояния трудящихся. Преодолев вековую отсталость, Советская Татария превзошла ныне по многим экономическим показа телям развитые капиталистические государства. Сегодня—это край мощной индустрии, высокоразвитого сельского хозяйства. Ее продукция экспортируется' более чем в 80 стран мира. Отсюда берет начало трансконтинентальный нефтепровод «Дружба».Нефть для Татарии стала* тем же, что и уголь для Донбасса. Она пробудила произво-
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ВНОСИМ ПОСИЛЬНЫЙ ВКЛАДОтрасль бытового обслуживания населения имеет важное социально -экономическое значение: обеспечивает повышение благосостояния советски^ людей, рост производительности общественного труда,, -экономию материальных и трудовых ресурсов, увеличение свободного времени трудящихся, в особенности женщин, способствует росту культуры, • социальной, трудовой активности советских людей, постепенному преодолению . существенных различий между городом и деревней.Коллектив нашего райбытком- бнната направил свою работу на выполнение всех этих поставленных задач. В настоящее время коллектив трудится над задачами ^второго года одиннадцатой пятилетки. План 11 месяцев выполнен 'на 100,6 процента, по сельской местности на 101 процент. На одного жителя района оказано услуг за 10 месяцев текущего ,года на 14 руб. 92 коп., а на сельского жителя — 15 руб.' 31 коп. При сравнении этих цифр с показателями десятой пятилетки получается, что объем бытовы* услуг на одного жителя возрос в среднем на 70- процентов, а по селу—в два с лишним раза. Таких результатов наш коллектив добивается благодаря хорошей организации социалистического соревнования. Ежегодно принимаются повышенные социалистические обязательства по выполнению производственного задания, сейчас трудимся под девизом «60-летию образования СССР —60 ударных недель».Одно 4i3 ведущих мест в организаторской работе занимает подготовка кадров. Чтобы создать художественную прическу, сшить модное платье, отремонтировать телевизор или швейную машину, сделать из старой, но добротной одежды и обуви новую, современную, нужна хорошая профессиональная подготовка. У  специалистов "бытового обслуживания уровень квалификации должен

быть не. ниже, чем у работников промышленных предприятий, а во многих случаях превосходить его. З а , прошедший год. мы обучили 14 человек. Это парикмахеры, закройщики, портные легкой и верхней одежды. В настоящее время по направлению комбината трое учатся в техникуме и -двое в институте Мицистёрства бонового обслуживания, 80 процентов работающих имеют среднее образование. Определенная работа ведется и по закреплению кадров. Каждый молодой работник, который приходит к нам СИ ТУ и ГП Т У , прикрепляется к опытному наставнику-При отсутствии капиталовложений мы ничего не построили вновь, хотя некоторые службы желательно перевести в более удобные и просторные помещения. В текущем году нам было выделено отдельное помещение, где оборудовали мастерскую по ремонту телевизоров. Ещ е- требуется помещение под прокатный пункт. Главным направлением улучшения •работы сферы обслуживания мы считаем дальнейшее улучшение работы комплексных приемных пунктов, укрепление их ^ате- риальнвй базы и подготовку квалифицированных кадров. В работе К П П  у нас есть еще некоторые недостатки, пока не все помещения просторны, не у всех приемщиков высока квалификация.Выполняя свои задачи, наши работники вносят посильный вклад в реализацию Продоволь- - ственной программы. В условиях тяжелой прошлой зимовки работники бытового обслуживания каждую неделю выезжали на фермы обслуживать животноводов. Начиная с весенне-полевых работ нынешнего года наш коллектив трудился в колхозах района, участвовал во всех сельскохозяйственных работах.
Т.. СЕКЕР И НА,закройщица, депутат райсовета.УСПЕХ ПАРИКМАХЕРОВС хорошими трудовыми успехами подходят к юбилею страны парикмахеры Тоншаевского райбыткомбината А. В. Розоч- кина и В. Г. Голубева.А. В. Розочкина из годового плана 3 тысячи рублей сделала за одиннадцать прошедших ме

сяцев 3356 рублей. За это же время В. Г. Голубева сделала услуг на 5838 рублей при годовом плане 5400 рублей.Они большие мастера своего дела, обладают необходимым опытом, внимательно относятся к нуждам клиентов.
Г. ЕВСТРОПОВА.

ОПЫТ И МАСТЕРСТВООтлично поработал в юбилейном году магазин «Книги» Тонша_евского универмага.Г одовой план — продать книг на 57,6 тысячи рублей — продавцы О. В. Смирнова и Г. Н. Новикова сделали еще 20 ноября, а 15 декабря . они выполнили и взятые социалистические обязательства, продав книг на 62,6 тыясчи рублей.Добиваться ощутимых успе

хов Смирновой и Новиковой помогает большой опыт, и мастерство. Ежемесячно они выез- _ жают с торговлей книгами в дальние населенные пункты района, формируют методические библиотечки для колхозов и совхозов на сельскохозяйственные темы. '
Л. КИСЛИЦЫНА,  директор.

• дительные силы республики, послужила мощным импульсом для возникновения Нижнекамского территориально -производственного комплекса. На берегах Камы производят первоклассный синтетический кйучук. Объединение «Нижнекамск- шина» «обувает» легковые автомобили Волжского, Ижевского, Ульяновского и Запорожского заводов, а также зиловские,

камские, кременчугские и минские грузовики. Нижнекамские шины идут на комплектование венгерских автобусов «Икарус» и , чехословацких троллейбусов «Шкода».Исследования ученых Татарии известны всему миру. Весомый вклад вносят в • научно- технический прогресс около семидесяти Н И И  и проектных институтов.
V



к  40-летию первого выпуска 
Пижемской средней школы Б О Л Ь Ш А Я ,

Ui i i i f t i l
Пятьдесят лет назад переступили порог Пижемской средней школы Екатерина Андреевна Антипьева и Александр Петрови'1 Эргле. Это первые ее ученики. Окончили школу, получили образование, вернулись в родную школу и долгое время работали в ней. Сейчас оба на заслуженном отдыхе.

РЕДАКЦИИ О ТВ ЕЧ М О Т

Р А Б О Т А  Н А Л А Ж И В А Е Т С Я

Д Р У Ж Н А Я  С Е М Ь Я. национальных, дружеских и братских связях народов СССР, воспитатели проводят с детьми беседы по картинам, чтенио  ̂книг о жизни детей разных национальностей, рассматривание игрушек разных народных промыслов, кукол в национальных костюмах. Проводится прослушивание грампластинок с записями Гимна Советского Союза, песен о Родине, о Москве — столице нашей Родины, народных песен в исполнении детей, национальных мелодий. Детям показывают, диафильмы по народным сказкам, альбомы, открытки, знакомящие с отдельными республиками, 'их народным творчеством, декоративноприкладным искусством.В доступной форме воспитатели рассказывают детям как 60 лет назад народы нашей страны объединились в одну большую дружную семью —Советский Союз. В. И. Ленин завещал всем народам жить в дружбе, вместе трудиться и беречь нашу прекрасную Родину. Друж ба помогает нам строить новые города, заводы, дома, создавать замечательные машины, самолеты, космические _ корабли, на полях разных республик выращивать богатый урожай пшеницы, хлопка, овощей, фруктов. Взаимопомощь, обмен продуктами труда, достижения в области культуры и

искусства ведут к расцвету каждой республики . и всей страны в целом.Все эти мероприятия помога-. ют воспитателям , развивать кругозор детей, их интересы, расширять представления о труде, быте, культуре народов, пробуждать и крепить интернациональные чувства.Особенно важно, чтобы вместе с -чувством симпатии, дружелюбия к сверстникам и взрослым разных национальностей нашей страны у детей формировать чувства принадлежности к великому советскому- народу, уважения к труду ■ и культуре, народов СССР. С этой целью воспитанники детского комбината с помощью воспитателей начали^ переписку со * сверстниками из детских садов других союзных республик.Активное участие в подготовке встречи этого торжественного дня принимают и родители наших воспитанников. Многие готовят национальные костюмы для своих детей, -которые будут выступать на предстоящем утреннике в качестве представителей от разных союзных республик. Пусть весело и радостно пройдет праздник, посвященный 60-летию образования СССР.
Т. РОМАШ КИНА,- методисг.

С п о р т „СТАРЫЕ" ЧЕМПИОНЫ

-. В 145 номере газеты «Тон- шаевский колхозник» было опубликовано критическоеписьмо В. Смирновой под названием «Разве это очаг культуры?». Речь шла о неудовлетворительной работе Малока- менокого сельского клуба.Заведующая отделом культуры райисполкома А. А. Крючкова сообщила.: в редакцию о том, какие меры принимаются по ликвидации отмеченных недостатков: «С момента публикации письма В. Смирновой «Разве это очаг культуры?» .в районной газете прошло две

Приближается Новый год, один из самых ярких и веселых праздников. И как всегда, украшением его является новогодняя елка. Вместе с ней к нам придет в дом веселое сияние новогодних огоньков, запах зимнего леса, всеобщее, веселье и радость. Но все ли мы знаем, что рубить новогодние елки- можно совсем не везде, не где вздумается.Существуют определенные правила отпуска леса, которые четко определяют места заготовки новогодних елок: лесосеки главного пользования, . линии электропередач, места, предназначенные под расчистку сенокосов, пастбищ, то есть на тех участках, где лесные насаждения подлежат уборке. На других площадях рубка новогодних елок запрещена. Запрещена также заготовка елок без необходимых на то документов, т. е. лесорубочных билетов.Попенная плата за новогодние елки невелика, а штрафные таксы большие.В течение декабря на автомобильных и железных дорогах, -платформах и вокзалах, в лесах проводятся рейды пв выявлению виновников нарушений лесного . законодательства,

недели. За это время отделом культуры совместно е Прудов- ским сельским Советом полностью подобраны новые кадры: директора, художественного руководителя, уборщицы Мало- каменского сельского Дома культуры. Проведен ремонт печей. Спланирована работа кружков художественной самодеятельности, работа в красных уголках молочнотоварныхферм колхоза. В настоящее время Дом культуры готовится к 60-летию образования СССР, к. новогодним праздникам».

провоза незаконно добытых новогодних елок и незаконной их продаже.Граждане, виновные в повреждении и незаконной порубке деревьев хвойных пород на новогодние елки, кроме возмещения убытков, нанесенных -лесному хозяйству, подвергаются штрафу до 50 рублей, налагаемому в административном порядке. Провоз елок на всех видах транспорта без наличия соответствующих документов запрещается, а вывоз елок за пределы района разрешается только по специальным. накладным, выдаваемым лесхозом:Чтобы не допускать самовольных порубок новогодних .елок, все лесничие обязаны продавать их населению и организациям района только по лесорубочным билетам.Товарищи, не допускайте случаев 'уничтожения и повреждения деревьев хвойных пород. Самовольные порубки наносят значительный ущерб нашим лесам. Оказывайте помощь работникам лесной охраны в выявлении виновников ' лёсонару- шений.
н. СИНЦОВ,инженер охраны леса Пижемского лесхоза.

Живут в стране республики, Как сестры и друзья.И все они — единая Счастливая семья!Наша великая Родина приближается к знаменательному событию — 60-й годовщине Союза ССР. Весь советский народ готовится с честью встретить 60-летиё образования 'С С С Р .Все дошкольные учреждения страны обращают особое внимание на патриотическое и интернациональное воспитание дошкольников, так как основы будущего интернационалиста , закладываются именно в дошкольном возрасте. Идет подготовка к празднику и в детском комбинате «Колосок».В вестибюлях, при входе в здание, оформлены многочисленные стенды, на которых отражена история образования СССР, создания герба С С С Р , рассказы о героях разных национальностей, героях войны и труда, стихи о великой дружбе народов С ССР . С целью формирования у детей определенного круга представлений о жизни людей разных национальностей нашей страны на стендах представлены образцы флагов, гербов национальных республик и краткий исторический- обзор по каждой республике.Чтобы сделать понятной и близкой детям мысль об. интер-

Лучшие баскетболистки района —школьницы —собрались в поселке Буреполом, чтобы разыграть награды первенства района по баскетбслу - среди школ. Уже в первом туре встретились девушки из Танша- ева и- хозяйки соревнований. Эти команды задают тон в соревнованиях долгие годы, и первая же игра стала по сути дела финалом.В начале встречи излишнее волнение не давало соперницам возможности поразить кольцо противника. Строгая игра обеих команд в обороне также затрудняла действия баскетболисток на площадке.Счет открыли буреполомские девушки, тоншаевским спортсменкам удалось его сравнять, а первый тайм завершился со счетом 4:2 в пользу Буреполом-
ТелевидениеВоскресенье, 19 декабря.1 Программа.8.00 —Время. 8.45 —«Играет духовой оркестр». Телесмотр- конкурс. Выступает сводный духовой оркестр- автопредггрия- тий г. Москвы. 9.15 —«Гипотеза о космической колыбели». Научно - популярный фильм.9.30 —Будильник. 10.00 —Служ у Советскому Союзу. 11.00— «Здоровье». 11.45 — «Утренняя почта». 12.15 — Киножурнал.12.30 —«Сельский час». 13.30— Музыкальный киоск. 14.00 — К Дню энергетика. Телеочерк. 14.15 —Фильм —детям. «Отдать швартовы». 15.45 -^Клуб кинопутешествий; 16.45 —«Друзья».Мультфильм. 17.00 —М еждународный турнир по хоккею на приз газеты «Известия». Сборная Швеции —сборная CGCP.

ской средней школы.Такой маленький счет говорил не о слабой игре соперниц в нападении, а о слишком высокой цене поединка. Победитель этой встречи становился по существу чемпионом района, поскольку и шайгинские, и пи- жемекие баскетболистки приехали на турнир неподготовленными, особенно в техническом отношении.В начале второго тайма лучше с напряжением поединка оправились хозяйки соревнований. Они провели несколько результативных атак и оторвались от спортсменок райцентра. Особенно красивыми была точные броски С. Степушевой с дальней дистанции.Затем соперницы успокоились, стал.и чаще поражать кольцо противника. Одна удач

ная атака следовала за другой. В этом матче, как и во всех остальных, победили буреполомские школьницы. Они стали вновь, вот уже на протяжении более десяти лет, чемпионками района. Тоншаевские девушки стали вторыми, шайгинские баскетболистки заняли третье место. Самыми яркими игроками на площадке показали себя ученица 10 класса Бу- реполомской средней школы Светлана Степушева, лучшая баскетболистка этого турнира, и Наташа Баркова, молодая талантливая спортсменка из Тоншаевской средней школы.
В. Ж УР А В Л ЕВ , председатель спорткомитета.

[Редактор
С. С. ИИХАЛ ИЦЫНА,

В перерыве (17.35) —«Если хочешь быть здоров». 19.15 — Международная панорама.19.50 —«Леонид Ильич Брежнев. Страницы жизни». Д окументальный фильм. 20.15 —Концерт дважды Краснознаменного имени А. Александрова академического ансамбля песни и пляски Советской Армии. 21.00 — Время. 21.35—«Музыка телеэкрана». Ведет передачу композитор М . Таривердиев. 23.30— Новости.
И Программа.8.00 —На зарядку становись! 8.20 —Документальные фильмы: «Мажит Бегалин», «Память столетий». 9.20—«Вас вызывает Таймыр». Художественныйтелефильм. 10.30 — В мире животных. 11.30 — В гостях у сказки. «Звездный мальчик».13.00 — Международный тур

нир по хоккею' на приз газеты «Известия». Сборная Ч С С Р  — сборная Ф РГ. 15.15 —Рассказывают наши корреспонденты'. 15.45 —«М. Кажлаев. Ритмы и годы». Документальный -телефильм. 16.50 —«Рожденная революцией». Художественный телефильм. Фильм 5-й. «Шесть дней». 18.20— «Хочу все знать». Киножурнал. 18.30 —«Человек— хозяин на земле». Ведущий— обозреватель газеты «Известия» А. 3. Иващенко. 19.20 — Концерт народного артиста СС С Р  Э. Гилельса и Государственного академического симфонического оркестра Союза ССР. Дирижер — П. Берглунд (Финляндия). 20.00 — «Спокойной ночи, малыши». 20.15— Кубок СССР по тяжелой атлетике. 21.00 —Время. 21.35 — «Дом строится». Художественный телефильм.
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